TEORÍA CREACIONISTA

Se conoce como teoría creacionista o teoría fijista a cada una de aquellas explicaciones de tipo místico, religioso o sobrenatural que le atribuyen la creación del universo, de la Tierra y/o de la vida a una entidad superior, o sea, un dios, un conjunto de dioses o algún otro ser todopoderoso. Al conjunto de este tipo de creencias se las llama en ciertos ámbitos creacionismo.

Generalmente, quienes adhieren a este tipo de teorías rechazan cualquier otra explicación respecto al origen de la vida y del universo, incluso aquellas que cuentan actualmente con mayor sustento científico o de las cuales hay evidencia física difícil de rebatir.Las teorías creacionistas sostienen que alguna deidad lo creó todo, lo planificó todo y lo mantiene todo andando, por ende es su voluntad la única verdad del universo.

No existe una clasificación única de las teorías creacionistas, ya que pueden ser muy variadas entre sí. Muchas están guiadas por un texto sagrado o religioso en el cual encuentran, usualmente expresadas de manera hermética o figurada, correspondencias con los eventos que ocurren a diario. Por esa razón los creacionistas pueden también creer en profetas y profecías, y pueden ser más o menos receptivos a las pseudociencias y teorías de la conspiración. Aun así, es conveniente hacer una distinción entre:

- El creacionismo clásico. Propone una interpretación literal de las sagradas escrituras de alguna religión, especialmente la Biblia en Occidente. Al mismo tiempo, niega otras teorías de origen científico como la evolución biológica, especialmente la humana, el big bang, y pueden incluso negar la veracidad de los fósiles, la genética o la evidencia geológica.
- El creacionismo contemporáneo. Se trata de las teorías que adoptan posturas menos rígidas, y en lugar de oponerse a las explicaciones cientificistas, intentan demostrar que estas forman parte del plan divino o místico de creación del universo.

 En ese sentido, intentan argumentar mediante razonamientos lógicos, racionales o científicos, por que pueden ser formas de pseudociencia.

Podemos reconocer una teoría creacionista porque plantea y defiende principios como los siguientes:

- Dios es el creador de todo. Tal y como suena, un dios o un conjunto de dioses crearon todo lo que existe, y en medio de dicha obra el ser humano ocupa un lugar privilegiado, como adorador de los creadores o testigo de la creación. Dependiendo del tipo de creacionismo, podrá aceptar como parte de la obra divina a los hallazgos científicos o preferir ignorarlos.
- La Tierra es muy joven. Existen teorías creacionistas que defienden la juventud del planeta, en contra de lo que los hallazgos geológicos sugieren. Usualmente esto involucra otros modos de llevar registro del tiempo, atendiendo a calendarios mitológicos o a relatos míticos, como el diluvio universal.
- No existe la evolución. Algunas formas del creacionismo niegan cualquier forma de cambio biológico evolutivo, argumentando que Dios creó las cosas tal y como son, es decir, tal y como necesitan ser. Por lo tanto, para muchos creacionistas no es cierto que existieron especies hoy extintas, o si lo admiten lo atribuyen a la voluntad divina y no a fuerzas naturales de ningún tipo.
- Las sagradas escrituras dicen la verdad. Por lo general todas las teorías creacionistas confían su visión del origen del mundo a lo relatado en algún libro sagrado (por ejemplo la Biblia, El Corán o la Torá). Cada una, sin embargo, interpreta más o menos literalmente lo escrito en ellos, pudiendo tomarlo como una metáfora de la verdad histórica o bien como la verdad misma: las palabras que Dios dictó a los seres humanos.

Referencia: